
平成30年度 市長への手紙 質問・回答の要旨 ※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

議会の様子は、妙高チャンネルやインターネットでも配信している。また、毎年市内3会場で「議会報告会・意見交換会」を
開催している。

回答概要種類 概要

1 5月9日

№ 受付日

意見 議会の運営について

3 6月10日

2 6月8日

新たに公共施設や住宅地が整備されることにより交通状況に変化が認められる場合などに検討。該当箇所については、
既に横断歩道が2カ所設置されているため信号機の設置は難しい。

意見
要望

シニアスポーツサロンについて
サロンは特定非営利活動法人妙高支え合いネットが運営。
市民の皆さんがお茶を飲みながら、気軽に体を動かす場所といて利用できる。広報については、介護事業所や医療機関
等に周知している。今後は市報みょうこうをはじめ、妙高チャンネル等を活用して周知に努めていきたい。

要望
妙高支所前の道路への信号機設置につ
いて

5 9月5日

4 9月5日

今後も地域資源の活用を基本に、より効果的で効率的な行政経営に努めていきたい。

要望 消雪パイプの設置について 基本的に消防施設の新設は無し。きめ細やかな除雪に努めたい。

提案 「生命地域創造都市妙高」推進について

7 9月10日

6 9月6日

事業所に対し、障がい者の方への配慮と寄り添った支援について指導・助言していきたい

意見
①妙高市独自の政策について
②長期市政とは何期、何年と考えるか
③入村市政の後継者について

①これまでの施策の効果と課題を見極めながら、より効果的・効率的な行政経営に努めていきたい
②③市政発展に向けて邁進する中で現在にいたっているとご理解いただきたい

意見 ホット妙高の相談体制について

9 9月11日

8 9月10日

用水の流入については、これまでの古い歴史の中で、関係集落が幾度も協議や調整が行われた結果、現在に受け継が
れ、お互いの慣行水利権を尊重し合いながら、大切な水資源を有効に利用されていることをご理解いただき

意見 福祉サービスの相談対応について 市役所にご相談に来られる方にとって、安心いただける環境となるように努めていきたい

要望 用水の放流・流入構造について

10 9月11日 要望 用水の放流・流入構造について
用水の流入については、これまでの古い歴史の中で、関係集落が幾度も協議や調整が行われた結果、現在に受け継が
れ、お互いの慣行水利権を尊重し合いながら、大切な水資源を有効に利用されていることをご理解いただき
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回答概要種類 概要№ 受付日

11 9月11日

体育館の掲示スペースには限りがあり、従来と同じ方法での掲示は難しいことから、新たにデザインや方法を検討してい
るが、完成したあかつきには、市内外の皆様に向けて広く周知を行っていきたい。
現存の写真については、状態を維持するため大切に保管させていただきます

要望
妙高高原体育課分館に飾られている写
真について

13 9月12日

12 9月12日

①今後も「妙高市民の心」推進運動の普及・促進をはじめ、地域コミュニティの活性化に向けた各種支援を強化していきた
い
②空き家等の適正管理に関する条例」を制定し、著しく安全性や景観を損なう状態にある特定空き家については、その所
有者に対して必要な対策を講ずるよう、助言又は指導を行っている
③人口急減・超高齢化時代を念頭に、これまでの施策の効果と課題を見極めながら、人口減少対策のさらなる充実・強化
を図っていきたい
④市内業者で施工できるものについては市内業者を最優先とし、広く受注の機会が確保されるよう配慮している
⑤市民の皆様からの理解を深め、共に支え合い助け合える「市民主体の地域づくり」を進めていきたい
⑥市単独では施設を整備・維持していくことは困難であることから、現在、民間事業者や県に対して、市内での施設整備を
要望している
⑦公職選挙法第10条において、いずれも「その選挙権を有する者で年齢満25年以上の者」と規定されており、現行法令で
年齢の上限は規定されていない

要望 通学バスの運行について 子どもの安全、安心な通学環境の確保のため、来年度に向けて制度全体の見直しを行いたいと考えている

意見
要望

①地域のよりよい環境づくりの推進について
②空き家等の維持・管理について
③人口減少対策について
④市内企業の活性化について
⑤地域との協働の推進について
⑥スポーツ施設の整備について
⑦市長、市議会議員の任期について

14 9月14日 意見 職員の対応について 改めて職員指導を徹底し、相談対応の改善を図っていきたい
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回答概要種類 概要№ 受付日

15 9月18日

①今年度から平成３２年度の運用を目指して、防災行政無線（同報系）のデジタル化工事に着手し、屋外スピーカーのほ
か、各世帯に戸別受信機（ラジオのような機器）を希望する世帯へ無償で貸与し、屋内でも確実に情報が伝達できる環境
を整える計画を進めている
②現在の焼却処理体制や収集運搬体制の関係から収集回数を増やすことは難しく、基本収集回数が週2回であることに
ご理解とご協力をお願いしたい
③早急に機械の状態を確認させていただくとともに、使用時の取り扱いについても説明書等を完備するなど、参加者の皆
様にご迷惑がかからないように対応していきたい

要望
①防災無線について
②ゴミの収集について
③体育館の音響設備について

17 9月20日

16 9月18日

市としては、スーパーはもとより、様々な店舗の開業に向け、固定資産税の減免等の税制上の優遇措置を講じるなどし
て、新たな出店を後押ししているところであり、今後も引き続き、皆様の日常生活の利便性の向上に努めていきたい

意見 新井小学校のプールについて 匿名のため回答なし

意見
スーパーサンライズの跡地の利用につ
いて

19 9月26日

18 9月26日

ペット火葬用への施設改修には多額な費用がかかる中で、利用される方が限られることから、これまでどおり上越市営の
頸北斎場や上越市の民間施設等をご紹介させていただくことで、ご理解をいただきたい

提案
ユーチューバ―と協力した市のＰＲにつ
いて

市では引き続き様々な媒体や、大型スポーツイベント、近隣市町村との広域連携を通じて妙高市の魅力を発信するととも
に、妙高市の観光地域づくりに取り組む民間団体である「妙高ツーリズムマネジメント」と連携しながら、既存の観光資源の
さらなる魅力向上や、新たな観光資源の掘り起しなど観光誘客促進に取り組んでいきたい

要望 ペットの火葬場について

20 9月26日
意見
要望

①通学路への防犯カメラの設置について
②列車の運行ダイヤ、車両のバリアフリー化等に
ついて
③列車の到着時間に合わせたバスの運行ダイヤ
の整備について

①防犯カメラは、犯罪の防止効果が期待できますが、設置費用が高額になることから、国の支援を受けながら整備を検討
していきたい
②今後の利用動向を踏まえながら、市民の皆様の利便性向上につなげるべく、妙高高原まで運行する列車の増便につい
て、必要に応じてえちごトキめき鉄道に要望していきたい
③限られた運行本数の中で、より多くのお客様にご利用していただけるよう見直しを行い、市民の皆様や妙高市を訪れる
観光客の皆様が少しでも快適に公共交通機関を利用できるように努めていきたい
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回答概要種類 概要№ 受付日

21 9月27日
ほっとランドの経営につきましては、経年的に赤字となっているところであり、入浴料金は現在のままでご理解いただきた
い

要望 ホットランド入浴料の減額について

23 10月3日

22 9月27日

上越圏域での役割を踏まえながら、将来を見据えた持続可能で質の高い医療サービスが提供できるよう、病院の運営主
体である新潟県厚生連本部に働きかけていきたい

要望 自宅前市道の改修について
用地買収や用水路の問題もあるため、現在進めている市道学校町末広町線道路改良事業と併せ、町内会とも相談し検討
したい

要望 けいなん総合病院の医療体制について

25 10月4日

24 10月3日

職員への指導を徹底し、市民の皆様に寄り添い、行動・実行する職員を育成していきたい

要望 市内デイケア施設について 利用者や家族のニーズをふまえ、介護保険サービス事業所に対して、専門職の充実を要望していきたい

意見 職員の対応について

27 10月15日

26 10月9日

トワイライト・オン運動と呼ばれる夕暮れ時の早目の点灯、霧発生時や降雪時の点灯を実施し、交通安全への意識を高め
るよう努めていきたい

要望 長沢茶屋の支店出店について

「長沢茶屋」は、地域の食文化である「長沢そば」の提供を通して、長沢地域への来訪者の拡大と交流促進を推進し、地域
の活性化を図ることを目的に整備し、運営を行っている施設であり、長沢地域の皆さんが、地域の食文化である「長沢そ
ば」を打ち、地元の景色や空気を感じていただきながら味わっていただくのが「長沢茶屋」の魅力であることから、支店等の
出店整備については考えていない

提案 公用車のライトの点灯について

29 10月19日

28 10月17日

匿名のため回答なし

要望 市内にスケートボード場を作ってほしい 施設の建設が直接、若者の定住者の増加につながるとは考えにくいことから、建設の予定はない

意見 市役所の職場環境について

31 12月6日

30 11月15日

匿名のため回答なし

意見 窓口での職員対応について 匿名のため回答なし

意見 市内施設の案内看板について
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回答概要種類 概要№ 受付日

33 1月4日

32 12月27日

匿名のため回答なし

提案
要望

①空き家の活用について
②家庭支援センターについて

匿名のため回答なし

要望
①女性の地位向上について
②障がいをもった職員への対応について

35 1月10日

34 1月7日

匿名のため回答なし

要望
妙高市地域人材育成支援助成金の認定
について

民間団体の認定する資格に対し、市の公金負担を行うことについては慎重な検討を要するものと考えており、地域人材育
成支援助成金に米・食味鑑定士の資格を加えることは現時点では難しい

要望 市議会議員宅付近の除雪について

37 1月18日

36 1月18日

匿名のため回答なし

提案 空き家の活用について 匿名のため回答なし

要望
はね馬アリーナおよび水夢ランドへの公
衆電話の設置について

要望 市の入札制度について38 1月19日

39 2月1日

要望

匿名のため回答なし

①地区と相談し、検討していきたい
②適時適切な排雪に努めていきたい。廃屋については、所有者に助言・市道していきたい
③料金については他の公共施設とのバランスを配慮し決定している。また、小中学生の利用については、一般料金の半
額にするなどしている。

40 2月14日 観光商工課で直接説明

要望

①歩道の整備について
②除雪した雪の処理について
③ほっとアリーナ妙高高原の料金設定に
ついて

イベントＰＲへの協力について
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回答概要種類 概要№ 受付日

42 3月6日

41 2月22日

①出店者に分かりやすい値段表示をお願いしていきたい
②渋江川を管理する県に確認したところ、植樹は難しいとの回答あり

意見
要望

①子育て支援について
②妊産婦の医療費の無料化について
③大崎町の道路拡張工事について
④市の空き家問題について
⑤新しい図書館について
⑥街中の買い物事情について
⑦市民のメリットについて
⑧道の駅について
⑨市長への手紙等の匿名性について

①子育て支援については、今年の秋頃から保育料の無償化等を実施していく予定
②子育て支援策を進める中で検討していきたい
③道路工事については地域からの要望で実施している。歩行者・車両ともに安全で快適に通行できるよう整備していいき
たい
④所有者に対して適正管理の対策を講ずるように助言又は指導を継続するとともに、空き家等を活用した移住定住の支
援拡大に努めていきたい
⑤平成31年度のなるべく早い時期に具体的な計画をまとめ、市民の皆さんにお知らせしたい
⑥立地適正化計画の策定に着手し、集約型の都市構造への再編に取り組んでいきたい
⑦市営バスの運賃無料化など
⑧拡張エリアについては、国道上り車線を通る観光客がメインターゲット。敷地内には農家レストランや防災広場等を建設
予定。
⑨投稿されたかたには、責任を持って市政に参加していただく趣旨から、住所および氏名の記入をお願いしている

意見
提案

①朝市出店者の値段票掲示について
②堤防への植樹について

44 3月11日

43 3月11日

匿名のため回答なし

提案 市内公衆トイレの改修について 事業者に対して、利用者に配慮された施設の整備について働きかけていきたい。

意見 職員の対応について

要望 斐太北小学校体育館について 学校の意見文としてこども教育課でまとめて回答45 3月18日


